
Der Bürgermeister

NIEDERSCHRIFT

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Senioren
und Demografie

am 27.02.2024

im Ratssaal

Anwesend:

Vorsitz:

Ausschussmitglieder mit Stimmrecht:

Beratende Mitglieder

Beratende Mitglieder Integrationsrat

Beratende Mitglieder als Vertreter sozialer Belange

Geschäftsführung:
Fachdienst Sonstige Soziale Dienste und
Verwaltung

Ratsherr Lothar Hellwig SPD

Ratsfrau Heide-Marie Skorupa SPD
Zweiter Stellvertretender Bürgermeister Dirk Franke SPD
Ratsfrau Gesthimani Demirtzoglou CDU
Ratsherr Michael Dregger CDU Vertretung für Ratsfrau Anja

Tadday-Schlichting
Ratsherr Otto Ersching DIE LINKE. Vertretung für Herrn Manfred

Baltrun
Ratsfrau Dr. Antje Heider CDU
Ratsherr Lucas Karich CDU Vertretung für Ratsfrau Ursula

Meyer
Ratsfrau Elisabeth Siebensohn CDU
Ratsherr Michael Thielicke SPD Vertretung für Herrn Bernd Kaiser
Herr Dieter Dzewas SPD
Herr Alexander Grüßenbeck FDP
Frau Renate Lazar Bündnis
90/Die Grünen
Frau Eva Prinz CDU

Frau Ingrid Alberts SPD
Frau Karin Löhr SPD

Ratsfrau Nicole Schulte SPD

Frau Ilona Behle Fraktionslos
Herr Stefan Hesse Fraktionslos
Herr Ioannis Mavroidopoulos Fraktionslos
Herr Markus Pflüger Fraktionslos



Verwaltung:

Schriftführung:

Abwesend:

Ausschussmitglieder mit Stimmrecht:

Beratende Mitglieder als Vertreter sozialer Belange

Beginn: 17:00 Uhr

Ende: 18:00 Uhr

keine

Der Erste Beigeordnete ergänzt zur Vorlage.

Beschluss:

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen

Abstimmungsergebnis:

Herr Klaus Wieber Fraktionslos

Erster Beigeordneter Fabian Kesseler
Herr Hans-Peter Gößlinghoff
Herr Jens Trimpop
Frau Martina von Schaewen
Frau Sabine Weichler
Frau Susanne Jost
Frau Susanne Löffler
Herr Winfried Lütke-Dartmann

Herr Thomas Wamser

Ratsfrau Julia Decker Bündnis
90/Die Grünen
Ratsfrau Ursula Meyer CDU
Ratsfrau Anja Tadday-Schlichting CDU
Herr Manfred Baltrun DIE LINKE.
Herr Bernd Kaiser SPD

Herrn Felix Dornhöfer Fraktionslos

1. Öffentliche Fragestunde

2. Berichts- und Beschlusskontrolle - liegt derzeit nichts vor

3. Arbeiten in der Cyber-Krise
Vorlage: 024/2024



Der Erste Beigeordnete ergänzt zur Vorlage.

Für Nachfragen steht Frau von -Schaewen, Fachdienstleitung, zur Verfügungen. Es bestehen
keine Nachfragen. Herr Hesse, Caritasverband ergänzt und wirbt für eine Ausweitung des
Projektes „Wohnen auf Probe“. Herr Dzewas fragt dazu nach.

Beschluss:

Der Jahresbericht 2023 über das Sachgebiet Obdachlosenangelegenheiten des
Fachdienstes Recht, Öffentliche Sicherheit und Ordnung wird zur Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

Der Erste Beigeordnete ergänzt zur Vorlage.

Beschluss:

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen

Abstimmungsergebnis:

Der Erste Beigeordnete ergänzt zur Vorlage.

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

4. Jahresbericht 2023 über das Sachgebiet Obdachlosenangelegenheiten des
Fachdienstes Recht, Öffentliche Sicherheit und Ordnung
Vorlage: 030/2024

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

5. Billigkeitsleistung Stärkungspakt NRW
Vorlage: 028/2024

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

6. Aktuelle Entwicklung im Bereich Flüchtlinge
Vorlage: 031/2024



Herr Ersching hat eine Nachfrage dazu. Die Lage in Lüdenscheid ist im Vergleich zu anderen
Kommunen entspannter in Sachen Belegung. Besteht die Möglichkeit anderen Kommunen
unter die Arme zu greifen. Der erste Beigeordnete beantwortet die Frage. Die
Wahrscheinlichkeit, diese Option als Verwaltungsvorschlag anzubringen ist eher gering.

Beschluss:

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen

Abstimmungsergebnis:

Frau Jost, Fachdienst 50.2 erläutert kurz die Ausgangslage der Planung.

Beschluss:

Der Ausschuss nimmt den Haushalt zur Empfehlung an den Rat an.

Abstimmungsergebnis:

Frau Skorupa erläutert den Antrag der SPD Fraktion
Herr Karich (CDU) begrüßt den eingebrachten Antrag und beantragt den Antrag wie folgt zu
ergänzen: In dem Ausschuss soll ein zusätzlicher Bericht von fachlicher und politischer Seite
angefordert werden. Aus diesem Grund soll die MdB Frau Baradari zu einem Bericht und
Vortrag in dem ASSD eingeladen werden.

Beschluss:

Der Ausschuss stimmt der Ergänzung der CDU Fraktion zum Antrag der SPD Fraktion zu.

Beschluss:

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

7. Haushalt 2024/2025

Ja-Stimmen: 12
Nein-Stimmen: 1
Enthaltungen: 0

8. Antrag der SPD Fraktion vom 14.02.2024 "Antrag zur Verbesserung der
kinderärztlichen Versorgung in Städten und Gemeinden"



Der Ausschuss stimmt dem Antrag der SPD Fraktion samt Ergänzung zu.

Abstimmungsergebnis:

Abstimmungsergebnis:

Frau Weber kündigt die Demenz -Veranstaltung des Demenz-Netzwerkes am 25.04.24 im
Rathaus an. Sie berichtet, dass Frau Löffler, Frau Weber und die Arche Lüdenscheid an der
Zertifizierung „Generations Wegweiser“ teilgenommen haben. Die Arche setzt dazu ein
Projekt in Gevelndorf um. Zu gegebener Zeit wird das Projekt im Ausschuss vorgestellt.

Der Erste Beigeordnete erläutert kurz die schriftliche Bekanntgabe.

Der Erste Beigeordnete erläutert kurz die schriftliche Bekanntgabe.

Der Erste Beigeordnete erläutert kurz die schriftliche Bekanntgabe.

Herr Ersching verweist auf die Erstellung des Armutsberichtes und bittet um einen aktuellen
Stand.

Herr Ersching stellt die weitere Anfrage nach dem Sachstand in Lüdenscheid zum Thema
„Bezahlkarte für Empfänger von Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz“.

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

9. Bekanntgaben, Beantwortung von Anfragen und Anfragen

9.1. Bekanntgaben

9.1.1. Bekanntgabe Fortschreibung Mietspiegel

9.1.2. Bekanntgabe Änderung Flüchtlingsgebühren

9.1.3. Bekanntgabe Änderung Obdachlosengebühren

9.2. Beantwortung von Anfragen

9.3. Anfragen



Herr Lütke-Dartmann beantwortet die Anfrage zum Armutsbericht. Es sind Initiativen zur
Zusammenarbeitet mit einer Hochschule und der AG Wohlfahrt gestartet worden. Es wird
einen Sachstandsberichtet im nächsten Ausschuss geben.

Der Erste Beigeordnete erläutert zum Thema Bezahlkarte. Im Anschluss zu den
Erläuterungen findet ein Austausch im Gremium trotz noch nicht erfolgter Gesetzgebung zu
dem Thema statt.

Herr Dregger erläutert die schriftliche Anfrage der CDU. Zur Antwort der Verwaltung hat Herr
Dregger noch eine weitere Rückfrage, ob die Verwaltung weitere Personalkapazitäten hat,
um diesen Missständen nachkommen zu können. Der Erste Beigeordnete beantwortet die
Rückfrage. Weitere Nachfragen zu dem Thema „Schrottimmobilien“ gibt es nicht.

gez. Hellwig gez. Wamser

Vorsitzender Schriftführer

9.3.1. Schriftliche Anfrage der CDU Fraktion zu dem Thema "Schrottimobilien in
Lüdenscheid"


